

Anfrage

der Abgeordneten Harald Walser, Freundinnen und Freunde an die Bundesministerin für Bildung und Frauen

betreffend Umsetzung der täglichen Turnstunde

BEGRÜNDUNG

Laut Medienberichten gibt es im Bundesministerium für Bildung und Frauen einen Stufenplan zur Umsetzung der täglichen Turnstunden beziehungsweise Bewegungseinheit. Entgegen Schätzungen der damaligen Unterrichtsministerin Claudia Schmied, die von Mehrausgaben von bis zu 300 Millionen Euro für den Ausbau von Turnsälen und Sportstätten bis hin zur Ausbildung und Finanzierung von SportlehrerInnen ausgegangen ist, soll der neue Stufenplan keine zusätzlichen Kosten verursachen. Das geht aus einer Anfragebeantwortung hervor. Begründet wird das damit, dass weder zusätzliche Lehrkräfte noch weitere Sportanlagen benötigt würden. <http://derstandard.at/2000004029241/Jaehrliches-Ringen-um-taegliches-Turnen-in-der-Schule>

Einen solchen 10-Punkte umfassenden Stufenplan hat auch schon Ihre Vorgängerin Unterrichtsministerin a.D. Claudia Schmied im April 2013 veröffentlicht. http://www.ots.at/presseaussendung/OTS_20130424_OT50077/bildungsministerin-schmied-taegliche-turnstunde-in-ganztaegigen-schulen-fix Darin war unter anderem vorgesehen, die Rahmenlehrpläne dahingehend zu ändern, dass in der Sekundarstufe 1 mindestens 13 Wochenstunden „Bewegung und Sport“ vorgesehen sind und an ganztägig geführten Schulen eine tägliche Bewegungseinheit einzuhalten ist, die auch von der Schulaufsicht kontrolliert würde. Zusätzlich sollten mehr SporttrainerInnen als FreizeitpädagogInnen eingesetzt und der Bewegungsunterricht in der Ausbildung der Lehrkräfte verankert werden. 100 Millionen Euro sollten laut BM a.D. Schmied investiert werden, um kurzfristig wöchentlich vier Turnstunden in Volksschulen und auf der Sekundarstufe 1 zu garantieren.

Die unterfertigenden Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE

- 1) Inwieweit wurde der von Ihrer Vorgängerin Unterrichtsministerin Claudia Schmied vorgestellte 10-Punkte Stufenplan, der am 24.4.2013 vorgestellt wurde, umgesetzt?
- 2) Wurde die Finanzierung von vier Turnstunden beziehungsweise Bewegungseinheiten pro Woche an allen Volksschulen und Schulen der Sekundarstufe 1 in Höhe von bis zu 100 Millionen Euro für das kommende Schuljahr 2014/15 umgesetzt? Wenn ja, wie hoch belaufen sich die tatsächlichen Kosten? Wenn nein, warum nicht?
- 3) In welchen Punkten unterscheidet sich der von Ihnen noch nicht veröffentlichte Stufenplan zur Umsetzung der täglichen Turnstunde beziehungsweise Bewegungseinheit von jenem, den Ihre Vorgänger Unterrichtsministerin a.D. Claudia Schmied im April des Vorjahres vorgestellt hat? Bitte den Stufenplan der Anfragebeantwortung beilegen.
- 4) Wird die tägliche Turnstunde beziehungsweise Bewegungseinheit nur an ganztägig geführten Schulen umgesetzt oder auch an Schulen, die keine Tagesbetreuung anbieten?
- 5) Welche (finanziellen) Anreize setzt das Bundesministerium für Bildung und Frauen, damit Schulerhalter die Infrastruktur für Sport- und Bewegungsunterricht im erforderlichen Ausmaß ausbauen können?
- 6) Wie viele Schulen haben bereits Kooperationen mit Sportvereinen abgeschlossen, sodass SporttrainerInnen im Rahmen der Tagesbetreuung als FreizeitpädagogInnen eingesetzt werden können?

